
          
 

Protokoll über die 84. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

Datum:   14.06.2022 

 

Ort: Gemeindezentrum 

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:00 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Andreas Knoche, Ortschaftsrat 

 

Anwesenheit OR: Cornelia Kluth, Andreas Knoche 

 

Gäste: 2 Bürger 

 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Andreas Knoche eröffnet die 84. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf und begrüßt 

die Anwesenden. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 

04.06.2022 zugesandt. 

 

Anwesend:  2 OR- Mitglieder 

 

 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Aufgrund der anwesenden 2 Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf in 

der heutigen Sitzung nicht beschlussfähig. 

 

Gemäß § 39 (2) der SächsGemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist. 

 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es keinen Änderungsantrag. 

 

 

 

TOP 4 Protokollkontrolle 83. Sitzung vom 10.05.2022 

 

Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt, unterzeichnet und auf der OR-Seite 

online veröffentlicht. Das Protokoll liegt dem BfR vor. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

TOP 5 Auswertung der Ratsversammlung von 18.05.2022 

 

 Andreas Knoche berichtete über die Teilnahme an der Ratsversammlung: 

  

Für Rückmarsdorf relevanten Themen: 
Grundhafter Ausbau der Straße Spendegasse zwischen Schwanenweg und 
Brandensteinstraße in Rückmarsdorf (OR 0009/ 21/22) VII-HP-05301 
Hierzu muss ein Antrag eingebracht werden. Die Baumaßnahme soll im 
kommenden Haushalt Berücksichtigung finden. 

 

 

 
TOP 6 Neufassung Beschlussvorlage - VII-DS-06137-NF-01  

Information über aktuelle Schülerzahlen, Kapazitäten und Anmeldungen an 
Horten im Schuljahr 2021/2022 
 
Schülerzahlen  2019/2020 122 
  2020/2021 121 
  2021/2022 114 (-6,6%) 
 
Kapazität 2022: 150 Kinder 
im Hort gemeldet 110 Schüler, 
 
 

 
TOP 7 Neufassung Beschlussvorlage - VII-DS-06137-NF-01 
 

Top 7 wird in der dieser Sitzung, aufgrund nicht vorhandener Beschlussfähigkeit 
des OR, nicht beraten. 
 

  
 

TOP 8 Straßenbegleitgrün verschiedene Standorte 
 
OR A. Knoche stellt anhand von Planvorlagen der Stadtverwaltung die Standorte der 
Bepflanzungen vor. Im Bereich Brandensteinstraße/Ecke Schwanenweg muss die 
Bepflanzung wegen des geplanten Kinderspielplatzes überdacht werden. 
Auch hierzu kann im Moment keine Abstimmung des OR erfolgen. 

  
 
TOP 9 Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 

 
 

A) Der OR beantragt Papierkorb neben Sitzbank auf Fläche Brandensteinstraße / Ecke 
Schwanenweg. Grund: Frau Wust hat sich per Email an den OR gewandt und bittet um 
Prüfung, da ihrer Meinung nach zu wenig Papierkörbe in RMD vorhanden sind. 

B) Herr Adler fragt an, ob die Verkehrsführung Am Franzosenfeld (ehemals Sackgasse) so 
bleiben wird wie sie jetzt gestaltet ist? Problem ist, dass aufgrund der entfernten 
Betonsteine der Durchgangsverkehr stark zugenommen hat und der Feldweg, welcher 
insbesondere auch als Schulweg genutzt wird, stark von Fahrzeugen frequentiert wird. Er 
bitte um Prüfung, ob die so geschaffene und möglicherweise notwendige 
Feuerwehrzufahrt durch Poller geregelt bzw. ermöglicht werden könne. A. Knoche sichert 
Herrn Adler eine entsprechende Prüfung/Antwort zu. 

C) OR Conny Kluth beantragt eine nochmalige Prüfung/Diskussion bzgl. des Briefes der Fa. 
Papenburg an den OBM, indem sie, bei einem möglichen Kiesabbau, die Einhaltung des 
300 m Abstandes zu den Grundstücken zusagten. Hierzu sollte eine Vereinbarung 
zwischen beiden Parteien geschlossen werden. Diese Problematik soll als TOP in der 
nächsten OR- Sitzung behandelt werden. 

 
 

https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2002567&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2004855&refresh=false
https://ratsinformation.leipzig.de/allris_leipzig_public/vo020?VOLFDNR=2004855&refresh=false


 
 

Top 16 Organisatorisches 
 
Die nächste OR-Sitzung findet am 05.07.2022 um 19:00 Uhr statt. 
Geplant ist wieder eine Präsenzveranstaltung. 
 

 

 

 

Cornelia Kluth    Andreas Knoche 

Ortschaftsrätin    Ortschaftsrat 

 

 

 

 

 

H. Tennhardt 

 Protokoll 


